

MUY BUENOS DÍAS

GRACIAS A LOS REPRESENTANTES DE LOS MEDIOS DE COMUNICACIÓN POR ATENDER NUESTRA CONVOCATORIA

A LOS DIRIGENTES SINDICALES DE MAESTROS Y TRABAJADORES DE LA UNIVERSIDAD, MAESTRO CARLOS MUÑOZ BARRAGÁN Y LUIZ MANUEL HERNÁNDEZ ESCOBEDO

AL DIRIGENTE ESTUDIANTIL ANGEL ALDRETE LAMAS. A LOS Y LAS SECRETARIAS DE LA ADMINISTRACIÓN CENTRAL, GRACIAS POR ACOMPAÑARNOS

Queremos informar a la comunidad universitaria, a las autoridades gubernamentales de los tres órdenes de gobierno en la entidad, y a la sociedad nayarita, que el momento financiero que atraviesa la Universidad Autónoma de Nayarit se ha tornado semana tras semana y en ocasiones día a día, más complicado de lo habíamos diagnosticado.

En estos momentos, el foco rojo que pone en riesgo la estabilidad universitaria es la congelación de cuentas bancarias por los adeudos que tenemos con el Sistema de Administración Tributaria, el SAT, por 313 millones de pesos y con el Infonavit por 93 millones de pesos. Lamentablemente no hemos podido llegar a acuerdos de liquidación con estas instituciones debido a que no tenemos ninguna posibilidad de realizar pagos parciales ni anticipo alguno, como se nos ha solicitado. **Quiero ser muy claro en que la administración a mi cargo reconoce y asume la responsabilidad de la deuda, pero para liquidarla requerimos otro tipo de acuerdos a mediano y largo plazo, y sobre todo, que empiecen a surtir efecto en 2017.**

Al día de hoy, las cuentas bancarias con Bancomer, Banorte Santander y el Banco Interacciones, han sido intervenidas total o parcialmente, lo que nos impide de entrada, por decirlo de manera coloquial, tener la garantía que ya habíamos asegurado de al menos cubrir la nómina sin problemas hasta la segunda quincena de noviembre.

Aclaro por otra parte que la deuda con el IMSS que es por 22 millones de pesos, está negociada para el pago en parcialidades y dicha institución no ha solicitado la intervención de cuentas, lo cual agradecemos y reconocemos públicamente.

Debo precisar también que las 3 deudas mencionadas, forman parte del total del déficit que se ha venido informando que asciende a 1,400 millones de pesos, es decir, el monto se sostiene en número redondos, pero sí corre el riesgo de crecer merced a recargos e intereses que irán agravando la situación. Y sobre todo, corremos el riesgo, con la congelación de cuentas, de entrar en mora e impagos en otros rubros, lo cual irá recrudeciendo la crisis.

Dicho lo anterior, **me permito hacer un llamado público y urgente a nuestros representantes legislativos en el Congreso de la Unión, particularmente en la Cámara de**

**Diputados, para que apoyen las gestiones que ya iniciamos para que se nos autorice una ampliación presupuestal para el ejercicio 2016 en marcha; sabemos la complicación que ello representa, pero este es un llamado urgente no para rescatar a la administración rectoral ni a sus funcionarios o los dirigentes sindicales y sectoriales, sino para garantizar la estabilidad económica y por tanto social, de cerca de 6 mil familias que dependen laboralmente de la Universidad Autónoma de Nayarit, de trabajadores académicos y administrativo en activo, a quienes aprovecho para reconocer su institucionalidad y demostración plena de responsabilidad y amor a su casa de trabajo, realizando sus labores de manera cotidiana y rondando la normalidad en medio de esta incertidumbre que nos aqueja a todos.**

Pero además, está en riesgo también la estabilidad social y familiar de los cerca de 1,500 jubilados y pensionados de nuestra institución. Creemos que la Universidad Autónoma de Nayarit merece ser apoyada por toda la sociedad nayarita y sus autoridades, merced a estos trabajadores pero sobre todo, a los casi 30 mil estudiantes que acuden a sus aulas tanto en nivel medio superior como superior, incluyendo el posgrado.

Ahora bien, frente a esta problemática, grave sí, delicada y preocupante; la sociedad y nuestras autoridades merecen saber y tener muy en cuenta también que en los últimos 6 años, la matrícula de la Universidad, sin aumento de presupuesto y sin reconocimiento de plantilla, ha crecido en 17% al pasar de 25 mil a 29 mil estudiantes; hemos prácticamente duplicado el número de programas educativos de licenciatura gracias a que se ofertan no sólo en el campus central aquí en Tepic, sino también en las sedes foráneas (teníamos 32 y hoy podemos hablar de 57 en ese sentido); los posgrados de calidad prácticamente se han cuadruplicado; los profesores con reconocimiento nacional de Conacyt como investigadores de calidad se han triplicado de 2010 a la fecha, contamos ahora con 96; y los profesores como docentes de calidad reconocidos por la SEP han pasado de 148 a 441, es decir, crecimos en este indicador casi 200%.

¿Qué ha pasado con el presupuesto frente a esto en cambio? No han crecido al mismo ritmo. Aún tomando en cuenta los incrementos globales de los 6 años, representan apenas la mitad de lo que, en promedio, hemos crecido académicamente si hacemos una media de los principales indicadores que he mencionado. Es evidente que de alguna u otra forma, la universidad, sus docentes y sus trabajadores manuales y administrativos, hemos respondido más allá de lo que las posibilidades financieras han posibilitado.

Esta es la situación, esta es nuestra radiografía más apretada de lo que académica y financieramente vive la universidad. Por ello, y ante el riesgo mayor que implicaría una huelga general o un paro de labores por tiempo indeterminado, hemos acordado con los sindicatos de nuestra universidad, programar paros parciales de actividades, de forma escalonada, a partir del lunes 24 de octubre de este año, en una jornada inicial de 9 a 13 horas. Contamos en esto con el apoyo solidario de la representación estudiantil también.

Esta medida se toma en demanda específica de tres asuntos:

1. EL DESCONGELAMIENTO DE CUENTAS POR PARTE DEL SAT Y DEL INFONAVIT, Y DE LA RENEGOCIACIÓN DE LAS CONDICIONES PARA ACORDAR DE UNA MANERA MÁS ACERCADA A LA REALIDAD DE LAS FINANZAS UNIVERSITARIAS, EL PAGO DE LAS DEUDAS QUE, INSISTO, RECONOCEMOS, ASUMIMOS Y VAMOS A PAGAR. NO ESTAMOS SOLICITANDO LA CONDONACIÓN, SINO UNA RENEGOCIACIÓN EN CONDICIONES QUE NO NOS IMPIDAN AFECTAR LA ESTABILIDAD LABORAL Y ACADÉMICA DE LA UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DE NAYARIT.

2. EL INCREMENTO DEL PRESUPUESTO FEDERAL PARA ESTE AÑO 2016.

3. QUE NO DESAPAREZCA DEL PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN PARA 2017 EL FONDO DE APOYO PARA EL SANEAMIENTO FINANCIERO Y PARA LA ATENCIÓN DE PROBLEMAS ESTRUCTURALES DE LAS UNIVERSIDADES PÚBLICAS ESTATALES.

APELAMOS AL APOYO SOLIDARIO DE LA SOCIEDAD, DE LOS LEGISLADORES FEDERALES NAYARITAS, DE LAS AUTORIDADES DEL GOBIERNO DEL ESTADO Y LOS MUNICIPIOS, DE NUESTROS LEGISLADORES ESTATALES E INCLUSO DEL PODER JUDICIAL. LA UNIVERSIDAD LOS NECESITA A TODOS Y TODAS.

POR LO NUESTRO, A LO UNIVERSAL.

MUCHAS GRACIAS.